

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

MARÓ.	EN PROVINCIAS.
Imp. de D. J. Fabregues.	Remitiendo el importe
Tienda de D. D. Orfila.	de la suscripción por me-
de D. N. Fabregues.	dio de libranza.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores a 6 mas., por linea.

Los no suscriptores 12

Y las repeticiones á la mitad de precio.

Los títulos ; estados y viñetas, se pagarán por la dimensión que ocupen.

De nuestro ilustrado colega *La Provincia*, periódico que se publica en Tarragona, tomamos el siguiente artículo que no dudamos leerán con gusto nuestros agricultores, por los buenos consejos que en él se dan y por la oportunidad que tiene en este tiempo de la recolección de la uva y fabricación del vino.

VENDIMIA.

No se vendimiará hasta que la uva esté perfectamente madura, lo cual indica el color del racimo. Si las lluvias frecuentes retardasen esta madurez, se deshojarán oportunamente las cepas para impedirlas que absorban savia demasiado abundante y demasiado acuosa, que ocasione y aumenta la putrefacción. El día determinado para la vendimia no debe mirarse como un objeto indiferente, porque la mayor ó menor duración de la fermentación de la uva depende de esto. A medida que un vino se queda más sin completar su fermentación tumultuosa, tiene menos calidad y menos puede guardarse. Para vendimiar se elegirán, si puede ser, días claros y hermosos en que el calor sea vivo y fuerte, y no se toca la viña sino cuando el rocío y la niebla se hayan disipado: este rocío, siempre frío, retardaría la fermentación tumultuosa, que es tan importante e tablecer. Se podría acelerar dejando la vendimia espuesta al ardor del sol en vasos poco profundos y muy anchos: el sol disiparía una parte del agua superabundante de la vegetación, y el vino ganaría en calidad.

FABRICACION DEL VINO.

Si el otoño ha sido frío y lluvioso, la uva no estará perfectamente madura: entonces se tendrá cuidado de echar en la cuba mosto cociendo al empezar á llenarla, cuando esté á medio llenar, y cuando lo esté enteramente. En cuanto á la cantidad, se arreglará según la

calidad de la vendimia. Este mosto cociendo imprime el primer grado de calor, y añade un mucilago suave. Si se esperase que el mosto estuviese fermentado, y sobre todo, si llegase á ser complemento para convertirse en vino, este mosto cociendo podrá avivarlo. Se deben desgranar las uvas al ponerlas en el lagar, estén ó no bien maduras. El escobajo es un prolongación del sarmiento, que comunica a la masa fermentante un gusto áspero y acerbo y se enciende de una porción de vino que no puede sacarse con la prensa; de consiguiente es perjudicial á la cantidad y á la calidad.

La uva debe pisarse en el mismo día ó lo mas tarde al siguiente. El mosto, segun las estaciones, puede ser demasiado acuoso ó demasiado meloso; en el primer caso se puede añadir, además del mosto cocido, una sustancia de dulce, y la miel con preferencia á todas las demás. Esta no comunica al vino, ni sabor ni gusto desgradable, que no se advierte cuando el vino está hecho. Si el mosto está demasiado meloso, difícilmente fermentará; para darle mas fluidez se le pondrá á fermentar en una atmósfera mas caliente, y no en una cueva, y se le añadirá una levadura capaz de excitar el primer movimiento fermentativo. Las flores ó heces del vino producirán infaliblemente este efecto; pero si el mosto está demasiado meloso, se le dará fluidez con la adición de agua común.

CALIDAD DE LAS BODEGAS.

La acción demasiado inmediata del aire sobre el vino perjudica esencialmente á su duracion. La impresión más ventajosa que pueda comunicarle es la del frío, hablando generalmente; y para libertarle de las oscilaciones y va-

riaciones del aire, es menester hacer elección de una buena bodega, porque si esta es la que perfecciona el vino. Será buena si no está colocada cerca de un camiao, ni del taller de un herrero, etc., si está muy profunda, que la bóveda sea muy alta, y que las claraboyas se hallen en dirección al Norte y distantes de los objetos capaces de reverberar el calor, y si está seca.

VISITA DE LOS VINOS EN TONELES.

Los que tengan los vinos en toneles los deberán visitar al menos una vez todos los días, á fin de poder remediar al momento los accidentes que puedan ocurrir.

Aunque los toneles estén bien acondicionados cuando se entran en la bodega, el vino puede vaciarse antes de un dia, sea por un agujero hecho por los gusanos, ó ya sea por una comunicación que haya experimentado en su trasporte y no se hayan podido manifestar sus efectos al momento. Sobre todo en los meses anteriores y posteriores á los equinoccios, es cuando los vinos necesitan del mayor cuidado. En estas épocas están ellos á fermentar; los vinos nuevos ó del año, y sobre todo los vinos blancos, experimentan muy amenudo una fermentación muy activa; entonces el líquido se dilata, comprime fuertemente contra las paredes de los toneles, y se abren las junturas del tonel si no se tuviere cuidado de dar salida al ácido carbónico que se desprende del licor.

Sucede también, al aproximarse los equinoccios, que los vapores que salen de la tierra atacan los aros de los toneles y los pudren en pocos días. Estos accidentes son muy frecuentes en las bodegas poco profundas cuando son muy húmedas. Estos vapores húmedos y calientes depalen sobre los tone-

les un moho semejante al que produce sobre la tierra. Este moho ataca los aros de madera á punto de poderlos romper con los dedos, y cubre muy amenudo la mitad de la longitud del tonel; en este caso la pérdida es inevitable, los aros se rompen algunas veces todos á un tiempo y no puede aprovecharse una gota de vino. Algunas veces con ello no se ataca mas que alguno de los cercos, que se rompen sin moverse de su puesto; y permitiendo el aflojarse las duelas no se advierte el derrame del vino si se observando la parte inferior. No obstante el vino marcha gota á gota y se embebe en la tierra; y si esto no se remedia, se hallara el tonel vacío cuando antes.

Cuando se percibe que el vino corre por entre la ruptura de algunos cercos, es menester al momento abrazar el tonel con un cerco de hierro roto y que se une con un tornillo, con el que se junta fuertemente el tonel, á fin de que cese de marchar el vino; entonces hay lugar de procurarse otro tonel en el que se trasiega el vino. En defecto de este cerco se hace la opeación con una fuerte cuerda que se ajusta con un garrote. Si no puede lograrse el privar que marche el vino, al momento se vuelve el tonel y se hace que vaya á la parte inferior la parte mas sólida.

Si el vino marchase por algun agujero de gusanos, seria menester trasegarlo a otro vaso si se cree que el vino haya ya formado heces; en el caso contrario basta volver la pieza y romper uno ó dos cercos para descubrir el agujero, se ensancharia este con una barrenilla y se tapará con una clavija ó un pedazo de madera afilado, que se le hará entrar á fuerza de martillo.

Si el vino se marcha por una astilla ó por un buzo de una duela se remedia con un poco de sebo aplicándolo fuertemente con el dedo. Si esto no basta despues de haber tapado la compuerta se vuelve el tonel del modo que el defecto vaya á la parte superior. Entonces se enjuaga bien la parte por donde corría el vino se le da sebo y se le introduce con la punta de una navaja, un poco de papel de estraza y aun mejor un poco de algodón seco, echando encima un poco de sebo ó bien de betún compuesto de esti y sebo. Este betún debe aplicarse

caliente y bien enjuta la madera de lo contrario no se negaría; cuando está enfriado, se vuelve el tonel á una posición primera, pero es menester visitarle muy á menudo. En el caso de tener que transportar el tonel se pone sobre el betún un poco de papel; y encima de este, una tela con clavos pequeños.

Conviene tambien catar de cuando en cuando los vinos que están en toneles, á fin de asegurarse de su estado y de remediar las alteraciones que pueden haber contraido.

MODO DE CONOCER SI EL VINO SE AVINAGRA O REBOTA.

Si se quiere tener un juicio cierto dello uno y de lo otro, se verá que toda substancia que comienza á agitarse, absorbe el aire, y para asegurarse de esto se adoptará al tonel, lleno en colmo, un tubo cementado y guardado en su parte superior de una vegija untada de aceite, flexible y llena de aire. Si el aire no se halla absorbido, se puede enviar el vino con seguridad. El vino en disposición á rebocarse pierde además de su agresividad superabundante, del que le está combinado superficialmente. La misma vegija untada de aceite y vacía de aire, anunciará llenándose que el vino está en estado de fermentar.

— De *La Correspondencia del 22*: Se ha desvanecido completamente el rumor de la anunciada salida del general Serrano de la capitania general de Madrid. El daque de la Torte continuará por algún tiempo en dicho cargo, para demostrar con un acto positivo la falsedad con que se ha puesto en disidencia con el ministerio.

— La fragata de guerra *Almansa* debe salir en breve del Ferrol con dirección á Lisboa.

Parece que se gestiona con el gobierno portugués para que suspenda el tratamieto sanitario impuesto a las procedencias del litoral español, con perjuicio del comercio de ambos países.

— Las noticias de Melilla dicen que la salud pública continua siendo satis-

que en el campo moro. Los rifleros seguian acudiendo á surtir la población de los artículos de primera necesidad, reinando la más completa paz entre moros y cristianos.

— De *La Correspondencia del 23*: Hoy se anuncia la vuelta de la corte de la Granja para antes de la época que se había fijado. Nosotros seguimos creyendo que SS. M.M. no volverán á Madrid hasta despues del 20 de octubre si continúa siendo satisfactorio el estado de la salud pública.

— No es exacto, como aseguran al-

gunos periódicos que en estos últimos días haya sido mayor el número de invalidos por enfermedades sospechadas en Madrid y sus arrabales. Hemos practicado muchas gestiones para saber si existe algún motivo de alarma, y todas están conformes en que este año no ha sufrido la salud pública alteracion alguna sensible. Es cierto que se han visto algunos casos de cólera esporádico, originados casi todos por la intemperancia de los acorridos, lo cual no es nuevo en Madrid en donde todos los años durante la estacion de los calores ha sucedido lo propio, sin que nadie haya llamado la atención.

Ni en Guadalajara ni en Alcalá hay noticia de que se haya visto un solo caso, y si bien en Valdemoro, durante las fiestas, hubo cinco invasiones, despues acá ha sido inmejorable el estado de la salud pública.

Todavia el periódico moderado *Los Tiempos* duda ó aparenta dudar de la disolución del Congreso. Hace mal, porque aun entre los periódicos de oposición ya quedándose en minoría respecto á esta cuestión. Repetimos que las Cortes están virtualmente disueltas y que despues de la división que se introdujo en el Congreso, para demostrar con un acto durante su ultimo periódico, ni siquiera podrían ni querían sostenerlas los mismos hombres bajo cuyo mando se formaron.

— De *Las Noticias del 23*: El dia 10 de octubre próximo, saldrá del puerto de Cádiz el vapor *Isabel la Católica*, que conducirá á Puerto Rico al capitán general de aquella isla, Sr. Marchesi y el ceamiento de algunas fuerzas del ejército.

Todas las noticias que se reciben de provincias vienen asegurando que la enfermedad reincidente decrece notablemente en los puntos que se

SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia del 23*: Se ha desvanecido completamente el rumor de la anunciada salida del general Serrano de la capitania general de Madrid. El daque de la Torte continuará por algún tiempo en dicho cargo, para demostrar con un acto positivo la falsedad con que se ha puesto en disidencia con el ministerio.

— La fragata de guerra *Almansa* debe salir en breve del Ferrol con dirección á Lisboa.

Parece que se gestiona con el gobierno portugués para que suspenda el tratamieto sanitario impuesto a las procedencias del litoral español, con perjuicio del comercio de ambos países.

— Las noticias de Melilla dicen que la salud pública continua siendo satis-

hallan invadidos; las condiciones de salubridad de la corte son igualmente satisfactorias. De ayer á hoy han cambiado completamente las condiciones atmosféricas; el inmenso calor que se hacia sentir estos días atrás, ha desaparecido por completo, y la lluvia ha refrescado la atmósfera.

Paris 22. — El senianismo absorbe todas las atenciones, ya no solamente en Inglaterra, sino también en Francia. El Gobierno inglés multiplica las órdenes de prisión y de vigilancia, y los periódicos continúan ejerciendo unos y amonestando otros los puntos en que tienen ramificaciones la conspiración, particularmente con relación á América. De Dublin dicen que no tiene la importancia que se presumía el descontento de las tropas que guardan el Connaught. En Cork se arrestó de la clase de tropa solo a un sargento y a un soldado; pero se temía una manifestación contra el Banco. Hay recelos de que los senianistas intenten alguna manifestación en el Canadá.

En Dublin se han hecho dos arrestos más, y en Ballin cinco.

— *Del Diario de Barcelona del 22:*
Madrid 20 de setiembre. Un desgraciado siniestro acaba de ocurrir hoy, doblemente doloroso en estos momentos en que la prevision y la humanidad tanto necesitan de hospitalidades. El magnífico de la Princesa, que levantó España en recuerdo del beneficio que le dispensó el cielo, salvando la vida de Isabel II del puñal regicida de Merino el 2 de febrero de 1852, acaba de ser reducido á cenizas. Un violento incendio, no estinguido todavía, me aseguran que le ha consumido casi por completo.

— *De El Telégrafo del 22:*
 El temporal de esta madrugada debe de haber causado grandes desastres. La cloaca de la calle del Consejo de Ciento ha sido completamente hundida y el Bogatell ha destruido su tramo izquierdo de la riera de Malla. Segun se nos ha manifestado, el Bogatell ha arrastrado un hombre y un toro. La tempestad ha durado mas de tres horas retumbando durante ella terribles truenos. Además ha causado el aguacero grandes perjuicios en los barrios de San Pedro. La acequia Condal ha resultado en la plaza del mismo nombre causando los estragos que es de

suponer. Igual accidente ha tenido lugar en las Balsas de San Pedro atrayéndose tal desgracia a haberse cerrado las compuertas de un molino que allí existe. El M. J. señor alcalde corregidor se dirigió al lugar de la ocurrencia tomando las debidas precauciones. Las casas de las Balsas de San Pedro, plaza de San Agustín y calle de Tantarantana tienen los bajos completamente inundados. El ferrocarril de Sarría y también el de Zaragoza han sufrido averías.

En los alrededores de la calle de la Cera también han reventado las cloacas inundándose muchas casas. Esta mañana se estaba abriendo un regueiro para desaguar aquellas inmediaciones.

— La celosa junta de los restaurantes de obretos ha establecido un nuevo servicio en la Barceloneta, que empezó á funcionar desde el dia de ayer repartiendo 1600 raciones.

— Anoche se hicieron fumigaciones en las calles del distrito primero. Se quemó gran cantidad de azufre, alquitran y leña, muriendo todas reconocidas como desinfectantes.

MAISON.

VOLVIÓ Á HOVER, aunque poco, ayer al empezar el dia. Las aguas del viernes, que muchísimos perjuicios causaron en varios predios de esta isla, cayeron también en la vecina de Mallorca, y fueron muy copiosas en Barcelona y sus inmediaciones, como vemos en los periódicos de ambos puntos.

Tal vez este cambio atmosférico remedie la triste enfermedad que en Palma, Barcelona y otras poblaciones se padece, poniendo término á su afectivo estado.

Quiéralo Dios, y veamos pronto á todos nuestros muy amados hermanos salir de la angustiosa y amarga situación en que se encuentran.

PROVINCIA.

(Del Correo del 19.)

Tenemos una verdadera satisfacción en consignar que entre ayer y hoy han salido del hospital de coléricos de Capuchinos veinte y dos personas completamente restablecidas; que en las salas de convalecencia hay 26 mujeres y cuatro niñas y quince hombres y tres niños. Estos datos hablan muy alto en favor del esquisito celo con que son asistidos los enfermos en dicho hospital y más si se tiene en cuenta que hoy á las doce solo había habido una defunción cuando hay allí más

de cien enfermos. Cuanto se diga paraelogiar la incansable actividad de las monjas de la Misericordia será siempre muy poco en comparación de la realidad. Tampoco puede encarecerse como merece la solicitud con que á todas las horas del día, nuestro Escriván. Prelado asiste á los colectivos. No le ha bastado enterarse por sí mismo de los más insignificantes pormenores y cuidar de que los enfermos tengan lo necesario sino que se desvela para proporcionales la mayor comodidad posible en medio de su angustiosa situación. No se ha contentado con esto su caridad; ayer dió órden á un individuo de la comisión de la Junta de Beneficencia y Salud, encargado del hospital de Capuchinos, para que entregase por cuenta de S. E. Iluna un duro á todos los enfermos cuando el facultativo los declare alta en dicho hospital, á fin de que puedan cuidarse durante algunos días en sus casas. Estos hechos no necesitan encomio. El pueblo conoce ahora quiénes son los que bien le quieren y graba en su corazón los actos heroicos (que bien merecen tal calificativo) los de nuestro dignísimo Prelado. Tenemos muchísimo mas que decir y lo diremos. Dios mediante cuando nos veamos libres de la calamidad que nos aqueja. Y quiera Dios que sea pronto.

(Del Diario de Palma del 21.)

El Isleño en su número de ayer dice que una de las cosas que se aconsejan es la tranquilidad de espíritu y que habiendo la alarma puesto en zozobra á estos vecinos, ellos mismos se predisponen á ser acometidos de la enfermedad. El otro dia ya hizo notar dicho periódico, y con razón, que en los establecimientos públicos de Beneficencia y en los cuarteles donde viven juntas muchas personas no se ha enseñado el mal porque mantienen su régimen ordinario de vida. Advierte que las defunciones de las afueras como que vienen enfermos á la ciudad en donde fallecen aumentan el número de las de esta, y si bien esto es inevitable bueno es que el público se fije para que no se desanime.

Nosotros podemos asegurar con personas competentes que la mitad mueren de susto y no pocos por falta de recursos, según los caracteres que presentan los cadáveres, á no ser que admitamos que el cólera de esta es distinto del que en otras épocas ha atacado á otras poblaciones. Sabemos también de positivo que muchas personas que han sido atacadas, con solo acostarse bien abrigados, observando dieta y tomando agua de arroz y té, á los dos días se han puesto buenas, cortándose la diarrea, sin dar entrada al estado álgido que es el periodo mas espuesto. Los profesores de medicina van tomando mucha confianza en el curso que sigue esta enfermedad, prometiéndose que en breve habrá desaparecido. También aconsejan el abstenerse de la soda de arroz que, según las observaciones hechas, lo mismo que las frutas, pescado azúcar, etc., es un abono á la enfermedad. El pan que este año da en las circunstancias actuales es tam-

EL DIARIO DE MENORCA.

bien más recomendable que el blando.

(Del mismo periódico del 22.)

Ayer tarde con el viento Sur S-O. cayó una lluvia que duró algunas horas; pero no lo suficiente para purificar la atmósfera, no obstante que el cauce de la Riera venía caudaloso. Hoy sigue lloviendo.

—Según se dice ha sido repuesto en su destino de fiscal de Hacienda de esta provincia el Sr. D. Francisco Prada.

(Del Isleño del 22.)

Las lluvias que estos días han caído en la isla, el aspecto de la atmósfera, la estación que avanza, la confianza que empieza a renacer en los agitados ánimos de los palmeros, nos hace esperar que la enfermedad reinante sufrirá un descenso notable á fines de este mes. La perturbación que se había notado al principio en el servicio de los hospitales, el trastorno consiguiente á una calamidad de la clase de la que sufrimos, van desapareciendo poco á poco, viéndose coronados los esfuerzos de los pocos que han quedado en esta capital y que tienen á su cargo la salud pública, con la salvación de muchos de los atacados, que se entregan con la mayor confianza en manos de los enfermeros.

El pan y la sopa con que alimenta el municipio á los que carecen de trabajo, de buena calidad el uno, y cuidadosamente cocida la otra, contribuyen bastante á detener y amenguar los efectos de la enfermedad; así es que no cesaremos de recomendar la mayor vigilancia en esta parte al objeto de que la miseria sea atendida y remediada como se merece en épocas calamitosas.

¡Ojalá podamos en breve dar buenas noticias á nuestros lectores, y llegue el día que señalemos á cada uno la parte de gloria ó de responsabilidad que le ha cabido con motivo de la invasión del cólera en esta isla!

(Del mismo periódico del 23.)

Sabemos, y así lo hacemos público, que el teniente de alcalde don Francisco Piña, ha recibido 300 escudos de los señores don Rafael Pomar, don Gabriel Fuster y señores Fuster hermanos para repartir á los pobres que se encuentren en grandes necesidades, lo cual deberán acreditar con documento de autoridad ó persona conocida en esta capital. También ha recibido otras diferentes cantidades de varias personas caritativas que se repartirán del mismo modo, todo lo cual haremos saber á los que se consideran acreedores á los socorros mencionados.

—Deseosos de que la verdad quede en su lugar debemos advertir que no es el médico don José Morey el que se ha ausentado de esta ciudad durante las críticas circunstancias que atravesamos, como públicamente se ha dicho por varias personas, pudiendo asegurar que dicho facultativo no tan solo presta sus servicios al particular con incansable solicitud sino que también ha merecido la confianza del

jefe de sanidad militar de estas islas, encargándose una visita en el hospital de esta plaza.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barom. las 6 m.	Termom. centig.	Higrom. a las 9 m.	Pluvin. en milími.	Seriedad media	Viento reinante.
26	767.3	25.3	21.7	71	0.6	E. flojo.

AFECIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale a las 5 horas y 52 ms. — Pónese las 5 h. y 49 ms.

LUNA.—Sale a las 12 h. y 30 ms. de 1º M — e pone á las 10 h. y 39 ms. de la N.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santos Cosme y Damiano mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

Santo de mañana.

San Wenceslao mártir y el beato Simón de Rojas confesor.

ORDEN DE LA PLAZA

o 1 26 de Setiembre de 1865

Servicio para el 27.

Gefe de dia: D. Juan Martín y Bacet, comandante del régimiento infantería de Leon n.º 38.—Parada, América y Leon.—Hospital y provisiones, Leon.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS.

De Palma en 14 horas vapor español Mahónés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 17 trip., 13 pas., lastre y la correspondencia.

De Alicante en 10 días polaca esp. María, de 91 ts., cap. D. Juan Torres, con 8 trip., 3 pas. y lastre.

De Alcudia en 4 días laud esp. San Antonio, de 23 ts., pat. Pedro Enseñat, con 5 trip., 1 pas. y lastre.

De Cartagena en 25 días javeque esp. San Felipe, de 30 ts., pat. José Tuelles, con 4 trip., 5 pas. y lastre.

De Marsella en 10 días falucho esp. San Jaime, de 38 ts., pat. Florencio Navarro, con 6 trip., 1 pas. y varios efectos.

De idem en 13 días falucho esp. San Mateo, de 34 ts., pat. Mariano Carles, con 6 trip. y varios efectos.

De Cette en 9 días laud esp. San Rafael, de 34 ts., pat. Juan Miré, con 5 trip. y carbon mineral.

SALIDAS.

Para Barcelona polaca goleta esp. Leonor, cap. D. José Cruañes.

Para idem javeque esp. San Gabriel, de 68 ts., pat. Gabriel Vidal, con 6 trip.

5 pas. y varios efectos. Observe el n.º 11.
Para Valencia corbeta esp. Esperanza, de 588 ts., cap. D. Félix Puig, con 13 trip., 4 pas. y tabaco.

ANUNCIOS.

CASA DE BAÑOS.

El encargado de la que está establecida en el Cos de Gracia, participa al público para su conocimiento, que la mantendrá abierta á los concurrentes tan sólo hasta el último dia inclusive del mes actual, quedando ya definitivamente cerrada hasta el próximo verano.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de quien necesita una para amamantar en su propia casa.

ZAPATRÍA.

LA BOTINA DE ORO.

Continúa abierto dicho establecimiento en la misma casa calle de Adover.

PARA VENDER.

Una casa calle del Castillo número 188, y un huerto con algibe y algunos árboles frutales sito en la calle de San Andrés n.º 5.

En esta imprenta darán razon.

PARA VENDER.

Lo está una casa de bastante capacidad situada en Villa Carlos; tiene sótano, cisterna, pozo de agua dulce y un huerto grande con árboles frutales. — Informarán en esta imprenta.

PARA BARCELONA.

Saldrá á la brevedad posible el pailebote español Galgo, su patron Pedro Vandrell.

Admite cargo y pasajeros, y lo despacha el mismo patron.

VAPOR MAHONES.

Al mando del capitán D. Agustín Galens saldrá para Palma hoy miércoles á las cinco de la tarde.

Se despacha en la calle de la Infanta, número 26.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Inp. de D. Juan Fabregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.